

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

AÑO XVIII {

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 20 DE OCTUBRE DE 1914

{ N° 2.432

Combate naval en aguas del Pacifico

Un buque inglés hundido por un cañonero alemán

Retraso del vapor carbonero

Ha naufragado la gasolina "Digna María"

Lo que dice un marino

Hoy ha sido un día de grandes nuevas. Desde temprano de la mañana corre por las calles el rumor de que en aguas centroamericanas del Pacifico ha sido hundido por un cañonero alemán un buque que navegaba con bandera inglesa y que condujo un cargamento de aceite al puerto de Corinto, para el ferrocarril de Nicaragua.

Investigando sobre el particular hemos tenido los siguientes informes: en Corinto, a muy corta distancia del puerto, escuchose por largo rato un fuerte cañoneo, horas después de haberse hecho a la mar un barco de la compañía Grace que portaba bandera de nacionalidad inglesa. A esto se agrega que el Liepzig, antes en aguas peruanas, recorre hoy de Panamá a Méjico a la caza de buques ingleses, algunos de los cuales hacen el servicio de cabotaje en este litoral.

Las noticias anteriores las obtuvo en Corinto el vapor nort-americano Filadelfia, hoy surto en nuestra bahía. A bordo las recogió un amigo nuestro, quien ha tenido la fineza de suministrarlas tal cual quedan escritas.

Nosotros reportamos a un alto empleado del Filadelfia, pero dada la circunstancia de la diferencia de lenguas, cuanto la reserva que en estos asuntos quieren guardar esos señores, nada más de lo expuesto pudimos obtener. Sin embargo, extraoficialmente supimos que abordó se habían recibido anoche aerogramas que si no confirman lo del hundimiento si dejan comprender que el Liepzig navega por estos contornos. Y así lo hace sospechar

el hecho de no haber arribado aún a Puntarenas el vapor Acajutla que trae carbón para el Gobierno de Costa Rica, que navega con bandera inglesa y cuya fecha de llegada se venció ayer.

La casa de Agencias de Felipe J. Alvarado y C^o ha recibido sobre el Acajutla un cable de Panamá, procedencia del barco, muy confuso, y del cual se ha pedido rectificación.

La otra nueva se refiere a la gasolina Digna María. Esta embarcación zarpó de Puntarenas el sábado por la tarde, conduciendo 22 pasajeros, 88 bultos de carga con peso de 17,500 libras, un bongo a remolque cargado con 24 quintales y seis pasajeros.

Conducía también la correspondencia para los pueblos de la costa.

Esa noche se desató un fuerte "chubasco" que ha debido sorprender a la Digna María sin salir de la bahía. El domingo en el día y en la noche también sopló fuerte viento y hubo mucha lluvia. El temporal azotó toda la costa comprendida entre Golfo Dulce y Puntarenas, o sea la línea de navegación que necesariamente tenía que recorrer esta embarcación.

Personas llegadas del Pozo, en bongo, traen la noticia de no haber visto la Digna María, cosa extraña, según dicen ellos, pues han debido encontrarla en alguna parte ya que navegaban hacia Puntarenas siguiendo la misma línea aunque en rumbo contrario. Estas personas confirman lo del temporal, que ha sido muy fuerte.

Es de esperar que no haya ocurrido desgracia alguna.

Cuñitas

Don Ulpiano y Pacho.... Dios los cría y el diablo los junta.....bajo el mismo techo....

Que es como decir: reunión de gavilanes....desplumazón municipal.....

Un gaje diputadil: trasportar muebles particulares en carro especial y conducido en tren de pasajeros.

Cuánto ha pagado, en colones, la Municipalidad a A. L. Moreno? cuánto en oro americano? qué cantidad de tubos de la cañería se ha recibido honradamente?

Puede ser un individuo, municipe, diputado y puente de oro o plata para que entren chinos a Puntarenas?

Cuánto devengó el diputado y municipe que intervino ante el Ministerio de Gobernación para que entrara el chinito hijo de Jacobo Sánchez?

CUÑA

Aclaración necesaria

Muy bien podría dirigirme al señor Director de "El Noticiero", para que dijera si las correspondencias de Puntarenas firmadas Corresponsal, son o no mías, y con eso quedaban las cosas claras; pero eso sería dar explicaciones a quien nunca se las daría.

Por otra parte, hago constar, que NO ES CIERTO q' yo haya solicitado del Director de "El Correo de la Costa" que publique ningún trabajo mío, por la sencilla razón de que ese señor no me HONRA con su amistad. Además, advierto que si yo hubiera sido el de la correspondencia que lo fastidia, habría dicho muchísimo más, atacando las PAMPLINADAS de dicho trisemanal.

ROGELIO SUÑOL

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogul y Tabacos, ha recibido la EUREEV

[FALLECIMIENTO

Bolsón, 15.—Este barrio está de profundo duelo con motivo de la muerte del importantísimo vecino don Jesús Sánchez quien falleció anoche a consecuencia de penosa enfermedad.

Mi más sentido pésame a sus inconsolables deudos.—CORRESPONSAL.

Nota de redacción

Por exceso de material dejamos de publicar Siluetas Políticas y Sociales de nuestros hombres públicos, por Severito; y Algo sobre medicatura, probando cargos de nuestro director.

Vease el número del jueves y abran el paraguas que les lloverá tieso y parejo.

DE LA GUERRA

El patriotismo austriaco ☉ Prisioneros rusos

Párrafos de una carta, traducidos para "El Pacifico", recibida en estos días, fechada el 9 de setiembre en Viena:

"... De Alfonso y Leopoldo no sabemos nada, hace dos semanas. Creemos que tomaron parte en la batalla de Lublin contra los rusos y que hasta ahora salieron ilesos pues las listas de bajas no traen sus nombres todavía. Esta semana partirá también Rudolf para el campo de operaciones, mas aún no sabemos a donde.

Respecto a las maniobras que se están llevando a cabo, no puedo ni quiero comunicarte nada, pero si te aseguro que aquí todo el mundo está lleno de patriotismo y con confianza y entusiasmo indescriptibles esperamos el resultado de la lucha, seguros de que la victoria será de nosotros.

El Zar, ese "perro de sangre" en toda su vida no olvidará haber forzado a la guerra con sus hordas a un pueblo tan ideal y pacífico como es el austriaco. Te aseguro que entre nosotros no hay ni un hombre que no esté listo y dispuesto para sacrificar su vida y sus bienes en un momento dado por su

querida patria y su venerado Emperador con quien venceremos o moriremos.

Del valor de nuestros valientes soldados te digo solamente que la expresión de "valor de león" no llega ni lejanamente a expresar lo profundo de su arrojo y su desprecio de la vida. Arden a arrimarse al enemigo a la bayoneta que es el ataque que más les agrada. Con las manos quieren devorar al enemigo. Qué cosacos y todos los demonios del infierno, ante su justa ira nada y nadie hay quien resista.

Llegan muchos prisioneros y heridos rusos. Si vieras con qué cariño los tratan los vieneses y nuestras autoridades. La madre más cariñosa no puede atender mejor a sus propios hijos. Lloran y ríen de gratitud, exclamando continuamente en su alemán

"¡O, buena Austria!"

Estamos orgullosos de que el gobierno y las autoridades y toda el mundo en fin trate tan buenamente a estos pobres que están contentísimos de ser prisioneros de nosotros, pues según las afirmaciones de ellos mismos ni para comer tenían ya en sus líneas."

Las infidencias de don Leonidas

La colaboración que le ofrecí al señor Leonidas Poveda, a cambio de una modesta retribución, se aparta mucho de la índole que se gasta en su semidiario, véanse mis buenos o malos trabajos a los cuales él ha dado acogida. Muy lejos estaba yo de imaginarme que el señor Poveda le diera a mi insignificante colaboración un carácter distinto, es decir: a quemarle incienso a su ídolo e "íntimo amigo de hoy". No me avergüenza la franqueza del señor Poveda, porque el deseo de ganar dinero honradamente es lícito a todo ser viviente, si me choca la infidencia y el sesgo que maliciosamente se le quiere dar al asunto.

Es verdad que días después, pensando en la influencia que tiene sobre su "amigo personal e íntimo", traté de asociarlo en el negocio de nomenclatura de calles y casas de esta ciudad, negocio de poco valor si se toma en cuenta el costo del material que se emplearía, caso de haber conseguido con su "amigo personal e íntimo" el contrato. No es verdad que la utilidad

sea de ₡ 1200.00 y mucho menos que la descabellada idea, según él, monte a la suma de ₡ 5000.00. Ahora encuentra descabellada la idea, pero en aquella fecha no la encontró y creyó arrastrar a "su amigo personal e íntimo" a que le cediera el contrato.

Por lo que dejo escrito se verá, que no hay tal que yo respire por la herida y él—don Leonidas—se coloca en el terreno de la infidencia, dando estocadas en el agua.

Me place verlo en ese terreno, defendiendo gallardamente, cual noble caballero, la subvención a su semidiario (perdone la infidencia: ¿a nombre de quién le extienden el cheque?) y el sueldo de Agente Principal de Policía Municipal.

¡Oh poder del con... "sonante" a cuanto obligas!

"Por la muestra del paño se conoce el fardo" y hasta después mi estimado amigo.

MIG. A. VELIZ

TEATRALENAS

El sábado y el domingo dió el Profesor Aguirre sus anunciadas funciones. El público fué muy escaso tanto en una como en otra, debido a la lluvia torrencial que despiadadamente nos envió el cielo. Sin embargo, el Profesor Aguirre ejecutó pruebas que le recomiendan mucho y que le presentan como hombre de talento en el arte que profesa. Sin disputa es él un prestidigitador listo, que divierte al público al tiempo que despierta hacia sí las simpatías del soberano.

Para el jueves anuncia su tercera representación a la cual regirá variado programa.

Siendo este un espectáculo moral, sería una lástima que las familias porteñas se priven de asistir. Se les brinda una oportunidad de divertirse honestamente sin mayor desembolso de dinero.

S. MIRON

Boberias inofensivas

Muchos se habrán dicho para sí o para otros, que es lo más probable, ya que por regla general somos inclinados a desplumar el prójimo, que por qué Frascuelillo dejó en el tintero los retratos del Gobernador y del Comandante. Y yo les diré, sea quienes fueren que los tales no han acertado, no han dicho la verdad. Presente como un soldado a la hora del rancho, los he tenido frente a mi mesa de pintado roble y alumbrado por mortecina luz, tengo "El Correo de la Costa", el ilustrado número de las fiestas de octubre, precursor de elecciones municipales que no se efectuarán. Y cavilo... y cavilo—¿qué sería de este coronel Cordero, si nos viéramos envueltos en una lucha sangrienta?

Talvez cambiaría de apellido. El Cordero de la mansa mansión del cuartel de policía sería acaso, el regidor León de las trincheras de la Angostura. Nadie sabe lo que a cada cuál reserva el destino de los hombres. Mientras tanto dejemos allí al Coronel, con su elegante vestido blanco con cordones de oro, siempre afable, siempre atento, bajo la sombra agradable del almendro de su cuartel.

Y corrí al Palacio Municipal; no me conformé con el retrato del eucánime Gobernador de nuestra arenosa ínsula de Puntarenas, quise conocerle personalmente.

Me recibió un señor bajito, delgado, de bigotes húngaros, muy bueno me pareció el "muchacho" aunque a decir verdad, yo creo que encubre sus larguillos años de vida, esto es, que no es tan muchacho como al principio me lo pareció. Con decir que he averiguado después que es contemporáneo de Mc Kellar, he dicho lo último.

Me entretuve un rato viendo varios retratos en un hermoso salón. Recordé entonces haber leído a los comienzos del gobierno de Ricardo, el Presidente cartago, una ley prohibiendo la exhibición de retratos en las oficinas públicas, con el fin

laudable de desterrar el servilismo a que somos los ticos "algo" inclinados. Pero alguien me explicó que es el retrato de Presidente bajo su propia administración. Luego ya se puede colocar el del ex-presidente Jiménez en aquel salón. ¿Echará en saco roto esta observación el señor Presidente del Ayuntamiento?

Pase Ud. adelante, me dijo un señor bien trajeado, de botas de amarillo champagne, chaleco blanco, botones tornasoles, con un si es "diplomático" que me dejó un poco tímido y encogido.

Frascuelillo, para servir a Ud.

Nos sentamos... hablamos... y no poco.

—Mi visita, señor Gobernador, se debe únicamente a un deseo muy natural. Quiero conocerle, me abrió la gana "El Correo de la Costa", donde sale una fotografía de Ud. Qué buena idea ha tenido don Pacho, digo, el señor Poveda. Dar a conocer las autoridades. Qué útil a los pueblos! Qué ideas tan modernas, tan avanzadas! Esta es a mi humildísima opinión, una de las páginas de gloria de que nos habló el otro día don Pablito el simpático muchacho de la tesorería. Cien colones que para ello votó la Municipalidad. Pocas veces se ha empleado tan bien, tan acertadamente el dinero del pueblo como ahora. Un poquito más, y la obra se completa. Hay que publicar en folleto, la extensa, exacta, justa, hermosa relación de la Historia de Puntarenas. La imprenta moderna lo haría muy barato. 300, 400 o 500 colones, ¡qué bicoca! No vaya Ud. señor Gobernador a "vetar esos acuñados. Eso podría traer desacuerdos que no conducen a nada. La paz, la santa paz, la armonía, la dulce armonía, entre ambos poderes, hay que conservarla "au tranca". Es la marcha evolutiva del progreso que se impone sobre las espaldas adoloridas del pueblo contribuyente!

FRASCUELLO

Anuncie Usted en EL PACIFICO

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & C^o

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzas de todas clases y precios Cintos y terciopelos—todos colores—gasa—camisetas negras de superior calidad—driles—cámbros para camisa último estilo—medias para niño—todos los números—medias para hombre desde 25 centimos el par—corbatas para caballero muy buen surtido—géneros para hábito—botones de fantasía—chole y chalinan de muy buenas calidades.—Toao nuevo, bueno y barato —Buenas r. bajas en compras al contado.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la

EMULSION DE SCOTT

Bromitas

Cuando "Tarín" se estableció con su carpa allá detrás de la Iglesia, fué aquel sitio concurridísimo, no solo por la gente del pueblo como comunmente se dice, sino por los "grandes" o sean de leva; pero las gracias de Tarín llegaron a tal extremo que a la postre no asistía al circo ni la gente del pueblo ni los de leva. Tarín se llevó un puñado de pesetas como premio de sus espléndidas payasadas.

Cuando el "Carísimo" se hizo nombrar Presidente municipal, los satélites diminutos saltaban de contentos. Las promesas se cumplieron al pie de la letra de asignarles buenos sueldos, y cuando el Mercado estuviera hecho reventar cohetes y bombas para que gozara el pueblo, fué otro juramento.

Pero el "Caro", el que bien carísimo le cuesta al pueblo, no está contento; diz que porque no vino don Alfredo, para demostrarle la obra de su talento y el espíritu alegre y satisfecho de su pueblo (sic.)

Pero "mío Caro", consuélase, yo pienso que Ud. tendrá su recompensa; yo pienso que sus amigos, los del pandero, lo condecorarán algún día, y se llevará como trofeo quien sabe si una medalla o unas pesetejas como Tarín el del cuento; y digo esto porque el Municipio perfectísimamente puede votar una suma de cualquier volumen que sea, y tenga por seguro que

si me piden mi humilde firmita ahí la tiene desde luego.

Si yo fuera munícipe haría moción porque se le hiciera una estatuita humilde; que no fuera de bronce ni de bahareque contra temblores, sino de barro de olla, con eso se gastaría poco dinero y además sería ingeniosa.

Pero qué indiscreto! Me adelanté en sugerir la idea, pues talvez ya Ud. se lo haya notificado a don Martín para que haga la moción; en fin, que se sepa eso no importa: vamos chico, para algo se ha de fregar uno.

Oh, qué impertinente...!

Paciencia, paciencia señores, son bromitas que los escribidores del "Pacífico" inventan y dicen, y dicen cosas que... hombre, mejor cambiar de tema. Verdá don Martín...!

EDWIN

CIGARROS ARDON

Pro-enseñanza

Con gusto iniciamos la suscripción para publicar en folleto el interesante trabajo de don Luis Felipe González titulado "Influencia del hogar en la escuela", a fin de distribuirlo gratis entre maestros y padres de familia.

"El Pacífico" c 2.00

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y C^o.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23

PRECIOS FIJOS

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE OCTUBRE DE 1914

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo			Puntarenas - Chomes		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Viernes * 2	6 a. m.	2 p. m.	Jueves 1	10 a. m.	12 m.
Martes 6	9 a. m.	4 p. m.	Domingo 4	10 a. m.	12 m.
Jueves 8	12 p. m.	7 a. m. del 9	Martes 6	11 a. m.	1 p. m.
Martes 13	2 a. m.	9 a. m.	Jueves 8	12 m.	2 p. m.
Viernes * 16	4 a. m.	12 m.	Sábado 10	7 a. m.	9 a. m.
Martes 20	9 a. m.	4 p. m.	Martes 13	8 a. m.	10 a. m.
Jueves 22	12 p. m.	7 a. m. del 23	Jueves 15	8 a. m.	10 a. m.
Martes 27	4 a. m.	11 a. m.	Domingo 18	10 a. m.	12 m.
Viernes 30	7 a. m.	2 p. m.	Martes 20	10 a. m.	12 m.
* Escala en Manzanillo ida y vuelta			Jueves 22	12 m.	2 p. m.
Puntarenas - Bebedero			Domingo 25	8 a. m.	9 a. m.
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	Martes 27	8 a. m.	10 a. m.
Sábado 3	10 a. m.	4 p. m.	Jueves 29	8 a. m.	11 a. m.
Martes 6	12 p. m.	6 a. m. del 7	Puntarenas - Puerto Jesús (Los Bongos) Con escala en Manzanillo		
Sábado 10	1 a. m.	7 a. m.	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 14	6 a. m.	12 m.	Sábado 3	10 a. m.	3 p. m.
Sábado 17	8 a. m.	2 p. m.	Sábado 10	2 a. m.	7 a. m.
Martes 20	12 p. m.	6 a. m. del 21	Sábado 17	9 a. m.	2 p. m.
Sábado 24	2 a. m.	8 a. m.	Sábado 24	2 a. m.	7 a. m.
Miércoles 28	6 a. m.	12 m.	Sábado 31	9 a. m.	2 p. m.
Sábado 31	9 a. m.	3 p. m.	Puntarenas-San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo		
Puntarenas - Manzanillo			Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Miércoles 7	1 y 30 a. m.	6 a. m.
Sábado 3	10 a. m.	5 p. m.	Miércoles 14	7 y 30 a. m.	12 m.
Lunes 5	8 a. m.	11 a. m.	Miércoles 21	1 y 30 a. m.	5 p. m.
Miércoles 7	1 y 30 a. m.	7 a. m.	Miércoles 28	7 y 30 a. m.	12 m.
Sábado 10	2 a. m.	9 a. m.	Manzanillo - Ballena		
Miércoles 14	7 y 30 a. m.	1 p. m.	Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena-Bolsón
Sábado 17	9 a. m.	4 p. m.	Viernes 2	8 a. m.	2 p. m.
Lunes 19	8 a. m.	11 a. m.	Id. 15	6 m.	12 p. m.
Miércoles 21	12 y 30 a. m.	6 p. m.	OBSERVACIONES		
Sábado 24	2 a. m.	9 a. m.	1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.		
Lunes 26	8 a. m.	11 a. m.	2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p ^o . No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.		
Miércoles 28	7 y 30 a. m.	1 p. m.	3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.		
Sábado 31	9 a. m.	4 a. m.	4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.		
Niños menores de diez años mitad de precio.			5—Para evitar reclamos, se avisará al comercio que no se embarcará ningún dulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.		

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	3 00
De Puntarenas a los mismos puertos	2 00
" " " Manzanillo o viceversa	1 00
" " " Chomes " "	1 00
" Manzanillo " Ballena " "	3 00
" " " " " " " "	2 00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	2 00
" " " " " " " "	1 00

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	0-50
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " Chomes	0-10
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " vacío	0-25
" " montura	0-25
" " cuero de res	0-25
" " pie cúbico de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz y frijoles de cualquier puerto del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida	Chomes	15 00
y regreso	Manzanillo	30 00
	Puerto Jesús o San Pablo	40 00
50 p ^o de recargo	Bebedero	60 00
	Humo	60 00
	Ballena	70 00

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p^o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisará al comercio que no se embarcará ningún dulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 50 p^o por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1^o y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centesimos por m l, de comisión.

LA EMPRESA

Antonio Alvarez Hurtado ABOGADO Y NOTARIO

Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.—Altos de la casa de don Alberto Fait.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO

Suscripcion

para repatriar a Cesárea Gutiérrez, su hijo, un hermano y hermana Teodula Gutiérrez, quienes actualmente residen en Diriamba, Nicaragua, en mala situación pecuniaria:

Sociedad de Instrucción y Recreo de Puntarenas.....	10-00
Antonio Alvarez H.....	5-00
Clímaco Pérez.....	2-00
X X.....	1-00
Fernando Aguilar.....	1-00
Lalita Grillo.....	5-00

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrasadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las personas que tengan cuentas de suscripciones pendientes con esta empresa.

Discos!

La casa de Steinworth acaba de recibir un surtido completo y variado, todos de artistas escogidos, tales como Caruso, Constantino, Sagi-Barba, Luisa Vela, La Goya, etc.

Todos a precios sin competencia; pase a nuestro almacén y se convencerá.—Set. 5

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM. que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado n^o 28.

Ultimatum!!

A los morosos de "La Eureka" se les da de tiempo para cancelar sus cuentas, el mes de setiembre. Del 1^o de octubre en adelante, serán publicados los nombres de aquellos que no lo hayan hecho.

Ag. 29

"LA EUREKA"

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, más de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6^o)

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

CORRIGIENDO YERROS

Queremos oír a don Pancho Amador

La sapiencia lo hace enredarse en las espuelas

En la sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad de este cantón, bajo la presidencia de don Paicho, a las 7 p. m. del 17 de enero del corriente año, según consta del acta de esa misma fecha, cuya publicación corre inserta en uno de los números de "El Correo de la Costa", se omitió publicar la cláusula que literalmente dice: "XXVI.—Don Alfredo Raga, en memorial de esta fecha, participa que en febrero entrante principiará a publicar un periódico semidiario, el cual estará dedicado preferentemente a la defensa de los intereses de las provincias de Puntarenas y Guanacaste, y en ese concepto propone publicar en dicho semidiario, que se denominará "El Correo de la Costa", los trabajos municipales que esta corporación le encomiende, mediante la retribución que por esos trabajos le señale la Municipalidad, comprometiéndose, además, a publicar todas las actas de las sesiones del mes de enero en curso por la mitad de la suma mensual con que se le retribuya por los servicios que ofrece; y acompaña una muestra impresa del encabezamiento que llevará el periódico, que promete que será de igual tamaño al del semidiario local que existe; y considerando: que los fines que persigue, beneficiosos para la provincia de Puntarenas y para la del Guanacaste cuyos intereses están estrechamente ligados a los nuestros, la empresa periodística que va a establecerse merece todo apoyo; que por otra parte, ya se hace necesario procurar a todos los empleados dependientes de este cuerpo, "a manera de defenderse, sin gravamen—para ellos, de los cargos injustos—que les hagan y tener a las órdenes de los Ediles un órgano donde exponer, caso necesario, la razón y la

justicia (f) de los actos municipales", se acuerda: asignar la suma de ₡ 150.00 mensuales a la empresa de "El Correo de la Costa" en pago de la publicación de las actas municipales, licitaciones, convocatorias, balances, informes y todo trabajo que ordene expresamente la Municipalidad o los que hagan sus empleados siempre que lleven el "Visto Bueno del Presidente Municipal" y que todos esos trabajos en conjunto no ocupen más de una plana de cada número. Es entendido que la suma de ₡ 150.00 se pagará por el tiempo que, a juicio de la Municipalidad, se creyere conveniente, pudiendo ésta en cualquier momento ordenar que cesen en sus efectos este acuerdo, sin derecho a reclamo ni a ejercitar recursos de revocatoria o apelación contra el acuerdo que lo declare, por parte del señor Raga o de sus sucesores en la empresa; y siendo además convenido que el periódico salga como lo indica la muestra y que remita cinco números de cada edición "a la Presidencia Municipal", y a efecto de mantener el derecho que se reserva la Municipalidad "no se hace contrato".

En vista de la cláusula citada, desconocida para la mayoría de los puntarenenses, que pagan los platos rotos, y que maliciosamente dejó de publicarse, los pocos que la conocemos, entendíamos que el joven Raga era el dueño del citado semidiario y de consiguiente era él quien retiraba la suma asignada, pero—para verdades el tiempo—ahora se encarga don Pancho de sacarnos del error en que estábamos y con la buena fe que le caracteriza—en todos sus actos—nos dice claro y terminantemente en el artículo II del acta de 26 de setiembre ppdo., lo siguiente: "El

ORLA NEGRA

Habiendo trascurrido el término concedido a los deudores de La Eureka para cancelar sus cuentas atrasadas y no habiéndolo hecho algunos, con los nombres siguientes principiamos a publicar la lista de los MOROSOS:

Damián Aragonés . . . ₡ 42.90
Ricardo Martínez . . . , 119.65

Como entre los deudores existen ciertas personas a quienes deseamos guardar consideración, les prorrogamos el término para cancelar sus cuentas hasta el último del corriente mes de octubre. Pero si entonces no cancelaren, publicaremos sus nombres.

LA EUREKA

Regidor Presidente ("don Pancho") manifestó que cuando el señor Poveda (f) fundó su periódico ("no fué el señor Raga"), la Municipalidad convino en pagarle un tanto (₡ 150.00!) por la publicación de las actas y demás trabajos pero "sin contrato escrito" ("¡claro! ya estaba dicho al final de la cláusula XXVI del acta de 17 de enero") que luego el señor Poveda, por un motivo u otro, quiso que apareciera un tercero como propietario de la hoja ("¡por qué no se dijo en aquella fecha?") y la Municipalidad lo autorizó para firmar un convenio a su nombre con ese tercero ("astucias de abogadillo"), convenio que no ha querido presentar para su aprobación hasta "consultar la aprobación (sic) de uno de los regidores suplentes", (el único que queda, verdad!); y que hoy conocida esa opinión ("ya no se hace el contrato con el pariente") pide a la Municipalidad que se declare sin ningún valor ni efecto ese proyecto ("¡oh!") de contrato puesto que ella no lo ha aprobado, y estando de acuerdo la otra parte ("desde luego porque vendría la nulidad del su-

Males de mujeres

La Sra. R. E. Mercer, de West Virginia, E. U. A., escribe lo que sigue: "Desearía llevar a las mujeres que sufren a la curación segura para los males propios de su sexo. Había estado sufriendo, teniendo dolor de cabeza, algunas veces hasta por una semana entera y creyendo que me iba a volver loca; pero tomé el VINO de Cardui y ya no he vuelto a tener el dolor de cabeza."

El VINO de

Cardui

Para las mujeres

Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse.

No es cosa segura confiar en las drogas fuertes. Vale más tomar el VINO de Cardui por algún tiempo antes y después, para fortalecer el organismo y curar la causa.

Este es el modo científico y propio de hacerlo.

¡ Pruébese !

SE 13A

plente"), se resuelve por unanimidad: (conformidad de los incondicionales) declarar sin ningún valor ni efecto el convenio en referencia; y adjudicar el contrato de que se ha hecho mérito, al señor don Ulpiano Fonseca en los mismos términos y condiciones que rigieron el anterior".

En resumen: dejó de hacerse el contrato con el señor Raga, que suponemos era el tercero, para evitar que pidieran la nulidad del Regidor suplente señor Paris. ¡Qué pillín es don Pancho! Olié el queso y vió que estaba malo y dijo venga otro. El otro, ahora, es el señor Fonseca, que recibirá con agrado el contrato y más que el contrato los ₡ 150.00 colonejos y ¡Viva la Pepa!

¿Quién hará el contrato de los baños Municipales? A buen seguro que no será Monchito.—Por qué? Me reservo la respuesta y exijamos claridad en los asuntos municipales.

LIZVE

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes devolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

— VENDE —

Francisco Amador Mejía — Agente

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

LA PRIMOROSA

DE

SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS

Se compra malz, pieles, cueros, caucho, arroz, etc.

EL SIGLO NUEVO.—Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA A. HERRERO Y Cia.

Man Chon Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

GEO S. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza
Apartado 54—Oficina 200 varas del muellecito de la Y griega Ag. 6

Limonas al por Mayor

Se compran desde fines de octubre en adelante cada quincena

Enormes cantidades de limones

La fruta ha de ser fresca, bien desarrollada pero sin estar amarillenta
La entrega ha de ser un día antes de la llegada del vapor.

Oferta con precio por

las cien libras puestas en bodega en Puntarenas

con indicación de cantidad de cosecha quincenal.

Dirigirse a San José, apartado 613.

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto.
Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"